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議会報告会　市民意見等分類結果表
（福山市議会報告会実施要領　第１１条関係）

開 催 日 担 当 班

開催場所 班 長

【市長部局等の回答が必要なもの】
処理日 （ 予 定 ） 担 当 部 署
2024年12月23日 学びづくり課

2024年11月20日 障がい福祉課

2024年12月19日

2024年12月20日

上下水道局

道路整備課

2024年（令和6年）11月4日（月・祝） 2班

福山市役所本庁３階　大会議室 木村素子

意 見 等 の 概 要 処 理 結 果

教育長が変わり、これからどのような
教育施策をしていくのか。

学力の向上に向け、全国学力・学習
状況調査の結果などからつまずきの
状況や要因を分析し、課題を克服す
るための授業改善を進めていく。

災害時に起こる道路の液状化現象に
ついて、市はどれだけ把握している
か。また、水道管の状況、主要道路の
チェックはどのようになっているか。

ヘルプマークを複数枚発行してほし
い。
（視覚障害があるため）

ヘルプマークの配布については、広
島県が主管となっているので、ご要望
について、広島県担当課に伝えた。

水道管については、取替に合わせて
液状化による地盤変状に対応した耐
震管を採用している。現時点で水道
管全体の約30％について対応を済ま
せている。

広島県の液状化危険度分布では、本
市南部や芦田川流域において液状化
が想定されているが、主要幹線道路
について個別の想定はない。
発災後、パトロールを行える状況にな
り次第、主要道路から早急に点検を
行う。
なお、本市における既往最大震度は
５弱であり、液状化による道路への影
響は、確認されていない。
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議会報告会　市民意見等分類結果表
（福山市議会報告会実施要領　第１１条関係）

2024年12月23日 まちづくり推進
課
地域振興企画
課

2024年12月19日 上下水道総務
課

【参考意見として受けるもの】
処理日 （ 予 定 ） 担 当 部 署
2024年12月18日 選挙管理委員

会事務局

2024年12月20日 廃棄物対策課

2024年12月20日 廃棄物対策課

ごみ出し問題がよくある。他自治体の
ように、ごみ袋を統一し、ごみ出しルー
ルを徹底してほしい。

ごみステーションについてのアンケー
トを行政がとって、その結果も上がっ
てきたが、それを基になにか新しいこ
とがされるかと思ったら何もないが・・・

意 見 等 の 概 要 処 理 結 果
参考意見として受け取り、担当部署に
伝える。

参考意見として受け取り、担当部署に
伝える。

参考意見として受け取り、担当部署に
伝える。

市長選も含め、投票率が低下してい
る。
今回の衆院選については、超短期
だったので、投票案内が届くのが遅
く、県外出張しているものが、投票出
来なかった。
不在者投票の周知をした方が良いと
思う。

市から各学区でオープンチャットを推
進して欲しいとの声掛けがあり現在開
始している。電子回覧板やホームペー
ジを立ち上げている学区も多くある
が、今後、市は地域のデジタル化推進
について、どのように考えているのか
を知りたい。

河口堰は、現在においても工業用水
利用のほか、洪水対策、塩害対策、
芦田川流域の上水道も含めた渇水対
策など重要な役割を果たしており、必
要な水源である。

　地域情報の発信強化や共有化を通
じて、役員中心の地域づくりから幅広
い世代の地域住民の参画を促し、役
員の負担軽減につなげ、持続可能な
地域コミュニティの形成をめざしてい
る。
　その一環として、デジタル技術導入
の支援に取り組んでおり、2022年度
（令和4年度）から「地域活動における
連絡手段の簡素化」を目的とした、
LINE研修会を開催している。この研修
会では実際にスマートフォンを用いな
がら、デジタルツールの活用事例紹
介やLINEオープンチャット導入の提案
を行っている。
　デジタル技術を活用することで、地
域課題を解決し地域での暮らしをより
豊かで快適にする仕組みの構築に取
り組んでいく。
　また、すでにホームページや公式ＬＩ
ＮＥ等のSNSを導入されている学区
は、それらを活用して、電子回覧板の
データを共有するなど、より迅速で幅
広い地域発信ができるよう支援してい
く。

河口堰について。
当初はJFE等、工業用水として必要
だったが、現在は本当に必要なの
か？実態を知りたい。
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議会報告会　市民意見等分類結果表
（福山市議会報告会実施要領　第１１条関係）

【要望として受けるもの】
処理日 （ 予 定 ） 担 当 部 署
2024年12月20日
2024年12月23日

企画政策課
スポーツ振興
課

2024年12月20日 福山道路・幹
線道路課

2024年12月23日 まちづくり推進
課

2024年12月23日 まちづくり推進
課

2024年12月23日 まちづくり推進
課

2024年12月23日 まちづくり推進
課

2024年12月23日 まちづくり推進
課

2024年12月23日 学びづくり課

2024年12月23日 まちづくり推進
課

2024年12月18日 選挙管理委員
会事務局

草戸大橋付近の工事の件。
現在工事中のため、非常に分かりにく
い道になっている。住宅地に迷い込ん
で来る人も増えており、近隣は迷惑を
している。

集合住宅の町内会入会について、非
常に状況が厳しい。他市では行政が
自治会入会の要請をしていると聞く
が。議会でももっとバックアップしてほ
しい。

マンション住民の町内会参加率が低
く、運営や防災対応が厳しい状況。町
内会の負担が増加しているため、行
政から参加を促進する仕組みを作っ
て欲しい。

意 見 等 の 概 要

担当部署に要望として伝える。

町内会への行政からの要請が多い。
地域の者たちだけで回すには、従事
する人が少ないため困難になってきて
いる。行政も多少は担っていただきた
い。（公園整備など）

町内会の活動が大変なのは承知して
いる。行政としては、なるべく地域の
自治でしっかりやってほしいということ
だろうが、町内会の現状をお伝えし、
役割や活動のあり方について整理、
再考するよう要望する。

各学区とも選挙の立会人の選出に
困っている。拘束時間が長く、報酬が
少ないので制度を考えて欲しい。

課題として受け止め、議会としても要
望として市に届ける。

担当部署に要望として伝える。

担当部署に要望として伝える。

担当部署に要望として伝える。

担当部署に要望として伝える。

担当部署に要望として伝える。

グラウンドゴルフの出来る場所を増や
してほしい。具体的にはエフピコアリー
ナ横の空き地等も使えるようにしてほ
しい。（スポーツ関連の施設を計画す
るのであれば、グラウンドゴルフがで
きるものを検討してほしい。）

処 理 結 果

要望として受け止める。

祭りやイベントが減り、地域住民の交
流が減っている。祭りへの行政の支援
をお願いしたい。

小学校で放課後活動しているクラブ活
動の指導者がいない。なんとかならな
いか。

防災時に町内会未参加者への対応が
課題となっている。災害時に備えた情
報共有や参加の仕組みを構築してほ
しい。

町内会費を支払っていない住民が
サービスを利用しているのは不公平。
ごみステーションの利用制限など公平
性を高めるために検討してほしい。

担当部署に要望として伝える。
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議会報告会　市民意見等分類結果表
（福山市議会報告会実施要領　第１１条関係）

2024年12月20日 建設政策課

2024年12月20日 都市交通課
道路整備課

2024年12月23日 まちづくり推進
課

2024年12月23日 まちづくり推進
課

【委員会等での調査が必要なもの】
処理日 （ 予 定 ） 担 当 部 署意 見 等 の 概 要 処 理 結 果

高齢者に免許の返納を勧めている
が、バスの便が少ないので、免許返納
後の外出に不便を感じている。公共交
通システムを見直して欲しい。
新しい道路を作る時には、バス停の位
置に関しても最初から地元の声を聞い
て考えて欲しい。地域の現状をよく見
て欲しい。

南交流館は3階建てのため、高齢者が
非常に利用しにくい状況になってい
る。
現在築年数の古い順に交流館の建て
替えをしているようだが、地域の実状
を踏まえ、立て替えの優先順位を決め
て欲しい。地域の人が利用しやすい交
流館にして欲しい。

担当部署に要望として伝える。

担当部署に要望として伝える。

担当部署に要望として伝える。

町内会費が低すぎるため十分な活動
ができない。新規参加者へのインセン
ティブや行政からの補助を導入できな
いか。

担当部署に要望として伝える。

内港の埋め立てには賛成ですが、そう
することで渋滞緩和につながる道路に
なるよう考えて欲しい。市の南北の渋
滞がひどいため、東西の渋滞にも影
響を及ぼしていると感じる。
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議会報告会　市民意見等分類結果表
（福山市議会報告会実施要領　第１１条関係）

開 催 日 担 当 班

開催場所 班 長

【市長部局等の回答が必要なもの】
処理日（予定） 担 当 部 署
2024年12月23日 土木管理課

北部建設産業
課

2024年12月23日 北部建設産業
課

2024年（令和6年）11月7日（木） １班

北部市民センター　多目的ホール 生田　政代

意 見 等 の 概 要 処 理 結 果
道路等に設置する照明施設は、主に
道路交通の安全及び円滑化のため
に交通量の多い市街地の幹線道路
や交差点に設置する「街路灯」と地域
安全及び犯罪被害の未然防止を図
るために設置する「防犯灯」がある。
撤去後の対応については、商店会が
地域の安心・安全に寄与するために
設置していたことから、照明施設の継
続について、市が自治会連合会及び
関係町内会を交えて今後の維持管
理や費用負担等について調整及び
協議を行っていく。

駅家商栄会から、街路灯の管理、運
営等が困難なため2026年3月までに
計画的な撤去の報告があった。この
地域は駅家駅、小学校があり、また
交通量が多いこと等から街路灯がなく
なると危険を感じる。撤去後の対応策
はどうか。

平成３０年７月豪雨により被害を受け
た地域については、国、県、市が一
体となって被害軽減に向けた取組を
進めてきた。
２０２８年度（令和１０年度）の完成に
向け、森脇ポンプ場の整備を進めて
おり、現在、芦田川へ雨水を排水す
る管渠を設置する工事を行っている。
このポンプ場の完成により、現在、吉
野川へ流れ込んでいる駅家町と御幸
町の一部の地域の雨水は芦田川へ
直接排水することとなり、吉野川流域
の浸水被害の軽減につながるものと
考えている。
また、吉野川へ新たに排水機場の設
置を求める要望が地域からあること
を、河川を管理する県に伝えるととも
に、吉野川中下流部の改修について
計画されていると伺っていることか
ら、早期の事業実施が図られるよう、
県に要望してまいります。

吉野川の下を流れる井溝川、服部大
池からの溝など、排水量が限界で冠
水浸水の恐れがある。対策は？
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議会報告会　市民意見等分類結果表
（福山市議会報告会実施要領　第１１条関係）

2024年12月23日 北部建設産業
課

【参考意見として受けるもの】
処理日（予定） 担 当 部 署
2024年12月17日 保健予防課

2024年12月17日 保健予防課要望として受け止める。

吉野川の下流域は30分で水があふ
れる。芦田川は4時間半かかる。広島
市内に比べたら雨量は少ないため、
吉野川の改修も事故が起きたらする
という状況。川の掃除は3年に一回の
み。1年に一回は清掃をしてほしい、
雨が降った時の対策をしてほしい。

広島県から，「河川の清掃や草刈り
等については、河川清掃業務やラブ
リバー制度のボランティア活動に対
する支援制度により、地域住民の
方々に対応をお願いしているのが実
情である。
また、河川内の堆積土は、『河川内の
堆積土等除去計画』に基づき、計画
的に除去を行っているが、再度基準
に達した場合はその都度除去を行っ
ていく。
と伺っており、引き続き、広島県と連
携して対応していく。

意 見 等 の 概 要 処 理 結 果
新型コロナワクチンについて。保健所
に予防接種救済制度の周知と徹底、
ワクチン被害者への支援に取り組ん
でほしい。議員は市民の意見を受け
止めなければならないと教えられ育っ
てきたが、どうか。

ワクチンを2回打って後遺症が出たの
で、3回目は打たなかった。情報がほ
しい。情報を得た上で判断ができると
いうやり方が正しいと思う。死亡者数
が非公開なのも残念に思う。市民の
命を守るのも議員の仕事であるので、
考慮してほしい。

要望としてお聞きする。
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議会報告会　市民意見等分類結果表
（福山市議会報告会実施要領　第１１条関係）

【要望として受けるもの】
処理日（予定） 担 当 部 署
2024年12月23日 教育総務課

学事課

2024年12月12日 議会事務局

【委員会等での調査が必要なもの】
処理日（予定） 担 当 部 署意 見 等 の 概 要 処 理 結 果

町内会からの依頼で参加した。議会
報告会については広報11月号に掲載
されていた。複数回開催したら良いと
思う。細かい地域割で身近な人の声
を聞いてほしい。若い人、女性の声も
聞く工夫をしてほしい。

要望として受け止める。

担当部署に要望として伝える。学校選択制をなくしてほしい。またコ
ミュニティスクールについて、地域に
話が下りてくるのに時間がかかり分か
りにくい。どうなっているのか。

意 見 等 の 概 要 処 理 結 果
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議会報告会　市民意見等分類結果表
（福山市議会報告会実施要領　第１１条関係）

開 催 日 担 当 班

開催場所 班 長

【市長部局等の回答が必要なもの】
処理日 （ 予定 ） 担 当 部 署
2024年12月23日 学事課

2025年度（予定） 公園緑地課

【参考意見として受けるもの】
処理日 （ 予定 ） 担 当 部 署

【要望として受けるもの】
処理日 （ 予定 ） 担 当 部 署
2024年12月23日
2024年12月19日

学校保健課
農林水産課
農業振興課

2024年12月19日 農林水産課

【委員会等での調査が必要なもの】
処理日 （ 予定 ） 担 当 部 署

若い農家を育てるために助成してほし
い。給食で地元米を使ってほしい。

担当部署に意見を伝える。

地産地消をサポートするために助成
してほしい。

担当部署に意見を伝える。

意 見 等 の 概 要 処 理 結 果

学校選択制度は、2005年（平成17年）
3月に、福山市立学校通学区域審議
会の答申を踏まえ導入した制度で、
小学校入学時に、児童の通学の安全
面を考慮し、居住している学区に隣
接している学区の学校が、指定学校
よりも近距離にある場合に、当該学
校を選択できるものである。「指定学
校は遠く、通学の負担が大きいため、
近距離の学校に通わせたい」といっ
た保護者の希望に応える制度のた
め、ご理解いただきたい。

４班

5ｍだった伊勢丘の雑司ヶ池の樹木
が50年経つと15～20ｍになっている。
市に伐採を依頼して南北の法面は伐
採してもらえたが、東西はしてもらえて
いない。

地域からの要望については、公園等
の利用者に危険を及ぼす恐れのある
案件を優先的に対応している。
改めて現地を確認させて頂き、現地
の状況に応じて対応を検討する。

学区の小学校は児童数が少ない上
に、学校選択制で隣の小学校に通学
できるので、さらに新入生の数が少な
くなる。学校選択制をやめてほしい。

2024年（令和6年）11月8日（金）

東部市民センター　ホール 八杉　光乗

意 見 等 の 概 要 処 理 結 果

意 見 等 の 概 要

意 見 等 の 概 要 処 理 結 果

処 理 結 果
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議会報告会　市民意見等分類結果表
（福山市議会報告会実施要領　第１１条関係）

開 催 日 担 当 班

開催場所 班 長

【市長部局等の回答が必要なもの】
処理日 （予定 ） 担 当 部 署

【参考意見として受けるもの】
処理日 （予定 ） 担 当 部 署

【要望として受けるもの】
処理日 （予定 ） 担 当 部 署
2024年12月24日 松永地域振興

課

2024年12月23日 都市計画課

2024年12月23日 都市交通課

2024年（令和6年）11月19日（火） ３班

西部市民センター　ホール 宮地　毅

意 見 等 の 概 要 処 理 結 果

意 見 等 の 概 要 処 理 結 果

意 見 等 の 概 要 処 理 結 果

松永駅周辺のまちづくりについて、学
区要望もしてきた。目的、まちの未
来、姿、ビジョン、地域の特性を生かし
て具体的な取組を策定すること。松永
駅周辺活性化協議会・松永未来会議
でしっかり議論して頂きたい。県、国に
力を借りながら進めていって貰いた
い。（西部ブロック）

担当部署へ要望として伝える。

市街化調整区域について、今後、ど
の様になるのか。50戸連たんの廃止
で、現在は家も建てられない。50年後
100年後どうなるのか。福山市や国は
考えているのか。（西南ブロック）

担当部署へ要望として伝える。

大きな事業・予算を聞きたい。学校が
統合し限界集落に近づく。交通のイン
フラ調査でバス会社など、客が少なく
経費がかかる。将来廃止となると、乗
合タクシー、または、お助け号を地元
でする。高齢化で運転手の制限。救
済策の考えは。（南部ブロック）

担当部署へ要望として伝える。
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議会報告会　市民意見等分類結果表
（福山市議会報告会実施要領　第１１条関係）

2024年12月25日

2024年12月19日

危機管理防災
課
保育施設課

2024年12月25日

2024年12月23日

2024年12月23日

危機管理防災
課
福山道路・幹
線道路課
学校保健課

2024年12月17日

2024年12月25日

危機管理防災
課
保健予防課

【委員会等での調査が必要なもの】
処理日 （予定 ） 担 当 部 署

放課後児童クラブについて。夏に指導
員の仕事を終えた。9月～11月の土曜
日に「またお仕事をしませんか」保育
施設課より連絡あり、仕事に行くと数
か所回される。課題が多い。人材確
保は出来ないのか。利用する子たち
は増加。人材確保は出来なくて民営
化。知っているか。特別支援学級の子
も同じクラス。行政として、質の低下・
人材の確保・裁量・支援員の資格・労
働条件は良くない。財源を確保し、福
山市が中心になって取組を。また、松
永地区の津波避難場所は松永小学
校。海に近い方に避難。なぜ西部市
民センターはダメか。見直しをお願い
する。

担当部署へ要望として伝える。

今津高西線を整備することで、南今津
町から高西町へ抜けるJR山陽本線の
アンダーパスの渋滞は緩和するが高
西町内は渋滞はひどい。南今津から
尾道に抜ける道も同時に工事を行っ
て欲しい。通学路が危険。小学校がな
く避難場所がなく遺芳丘小学校が避
難場所、今年は西部市民センター。高
西交流館を耐震工事をし避難場所に
して頂きたい。なぜ小学校がないの
か。

担当部署へ要望として伝える。

健康被害について。国の予防接種制
度の健康被害補償制度の手続きは市
の窓口で手間がかかる。手間のかか
らない対策をして欲しい。病院によっ
ては診断書を書いてもらえない。指導
してほしい。福山市の津波の災害に
ついて、防災マップがない。防災対策
の見直しをお願いしたい。津波の高さ
が5メートルで良いのか。

担当部署へ要望として伝える。

意 見 等 の 概 要 処 理 結 果
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